

Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

Серия 8
ИСТОРИЯ

№ 5/6 • 2015 • СЕНТЯБРЬ—ДЕКАБРЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в два месяца

СОДЕРЖАНИЕ

К а з а к о в А.А. К предыстории конфликта князя Федора Борисовича Волоколамского с Иосифо-Волоцким монастырем: источно-славянский аспект	3
Д о л г и х Е.В. К истории повседневности: очерк потребления спиртных напитков в России (конец XV в. — 1936 г.)	14
И з б а с а р о в а Г.Б. Принципы функционирования властной элиты Степи в политической организации Российской империи (на примере службы султана Ахмета Джантюрина)	64
Р у д н и к С.М. От автономии к независимости: поворот в политической коалиции «Конвергенция и Союз» (Каталония) в 2003—2012 гг.	80
Ж и т е н е в В.С. Теоретические основы изучения разнообразия форм хозяйственно-бытовых и символических практик в пещерах с верхнепалеолитическими изображениями	97
Г р и г о р ь е в а Д.А. Предметный мир Уильяма Хогарта и искусство XX в.	109
Международная научная конференция «Вторая мировая война в истории человечества. 1939—1945». 15—16 сентября 2015 г.	121
<i>Указатель статей и материалов, опубликованных в журнале в 2015 г.</i>	<i>173</i>

CONTENTS

K a z a k o v A.A. The prehistory of the conflict of Prince Fyodor Borisovich of Volokolamsk with the Iosifo-Volotsky monastery: source studies aspect	3
D o l g i k h E.V. To the history of everyday life: an essay in the consumption of the alcoholic beverages in Russia (late XVth century — 1936).	14
I z b a s a r o v a G.B. Principles of operation of the Steppe power elite in the political system of the Russian Empire (on the example of the service of Sultan Ahmet Chanturin).	64
R u d n i k S.M. From the autonomy to the independence: the change in the political viewpoint of “Convergence and Union” (Catalonia) in 2003—2012	80
Z h i t e n e v V.S. Theoretical foundations of study household and symbolic practices diversity in the caves with Upper Palaeolithic images	97
G r i g o r y e v a D.A. William Hogarth’s world of subjects and the XXth century art.	109
International scientific conference “The Second World War in the history of mankind. 1939—1945”. 15—16 september, 2015.	121
<i>List of articles and materials published in the journal in 2015</i>	<i>173</i>